

伸びゆく力

～ 学校教育目標 ～
すすんでとりくみ、やりぬく子



憤ふんせずんば啓けいせず、排ひせずんば発はつせず

校庭の樹木の新緑が美しい季節となりました。保護者や地域の皆様にはいつも子どもたちへの励ましや温かい声かけをしていただき、ありがとうございます。新1年生も少しずつ小学校生活に慣れてきました。

さて、『論語』の一節に「不憤不啓 不排不発」（憤せずんば啓せず、排せずんば発せず）」とあります。これは「自分で考えて問題を解決しようとする意欲がわかなければその者を教え導くことはしない。自分の考えをどう表現してよいか悩んでいなければ教え導くことはしない」という意味です。子どもが確かな学力を身に付けるためには、与えられた知識や技能を習うことに終わるのではなく、自分の考えをもちながら友だちの考えもしっかり聞き、周りの人とかかわり合いながら主体的に課題解決に取り組むことが大切だと思います。

解答を見つけるために必死に考え抜き、それを言葉や文字に表現しようとして悩み苦しむ過程から「できた」「わかった」という実感や達成感と次への学びの意欲が生まれると思います。簡単に解答や方法だけを求めがちな世の中であって、「学ぶ」とはどういうものなのか、「わかる」とはどういうことなのかをこの論語の一節は教えてくれます。

さらに、「学び」が真に自分のものとなるためには、学ぼうとする気持ちの高まりが必要なことも示しています。むりやり詰め込んでも、自由に放っておいても、学びを育て導くことはできません。先人の教えを思い巡らしながら、主体的に学ぶ子どもの育成に努めたいと思います。（長富良子）



～ コミュニティー・スクール（CS）として ～

4月27日に今年度の最初の学校運営協議会を開催しました。防府市教育委員会からは、やまぐちCSコンダクターの古江稔様が来校され、昨年度の活動の評価と今後の活動へ向けてのご助言をいただきました。

コミスクには「学校支援・学校運営・地域貢献」という3つの機能があります。学校支援や学校運営については、これまでさまざまな方法で実践しています。今年度は開校80周年記念の年でもありますので、地域貢献の活動をよりレベルアップしていけたらと考えております。

今年度の地域・保護者の学校運営協議会委員は次の皆様です。（下線は新規の方です）

- 【会長】東福俊明 様（佐波地域青少年育成連絡協議会 顧問）
- 【副会長】雪村和史 様（佐波地域青少年育成連絡協議会 会長）
- 【地域コーディネーター】安野 博明 様（佐波公民館 社会教育指導員）
- 【委員】岡村康彦 様（佐波地域自治会連合会 会長）
- 藤井清美 様（佐波地域自治会連合会 副会長）
- 木本千恵子 様（佐波地区青少年育成補導員連絡会議 代表）
- 小山昌弘 様（佐波校区子ども会育成連絡協議会 会長）
- 徳本明好 様（佐波地域教育後援会 会長）
- 新田康子 様（佐波地域青少年育成連絡協議会 副会長）
- 高橋成和 様（PTA会長）
- 松浦克哉 様（PTA副会長）





平成28年度の努力点



本校は教育活動を行う上で「子どもたちのためになっているか」「説明責任が果たせるか」を原点に考えております。また、「学級の安定化」を第一に考え、信頼される学校をめざしています。今年度の学校経営の努力点は次の4つです。それぞれの項目の詳細については、今後少しずつ説明いたします。

(1) わかる喜び・できる楽しさ・学び続ける気持ちをもたせる授業の実践

【マニフェスト】児童の評価において、「授業がわかる」の達成率を80%以上にする。

(2) 自らのよさを輝かせ、他への気配りができる共生の心の育成

【マニフェスト】児童の評価において、「学校が楽しい」の達成率を80%以上にする。

(3) たくましい身体の育成（望ましい食習慣・体力向上）

【マニフェスト】長座体前屈の数値が4cm以上伸びた児童の割合を80%以上にする。

(4) 開かれた学校づくりと地域との協働の推進

【マニフェスト】学校評価において、「地域との連携」の達成率を80%以上にする。



佐波小ニュース



消防署への見学

4月25日

4年生が社会科の学習で消防署へ行きました。命がけで仕事されていることに感動しました。消防士になる夢をもってくれたかな？



初めての給食

4月18日

1年生が初めての給食を食べました。献立がカレーであったこともあり、もりもり食べて残食もなかったです。ほとんどの児童が時間内に食べきりました。



P T A 総会

4月23日



平成28年度のPTA役員が選出されました。

〔会長〕 高橋成和

〔副会長〕 松浦克哉 水津利章 翁林幸子

桑原美由紀 寄能エミ (敬称略)

この他にも、幹事や監査、各部部長や学年委員長が決定し、新体制がスタートしました。



まちたんけん

4月22日

3年生がまち探検をしています。学校の周囲を4回に分けて探検しています。何か新しいことを発見できますように！



～ 家庭訪問のお礼 ～

4月26日から4日間かけて家庭訪問を実施しました。学級担任が保護者の方と直接会話ができて、たいへん有意義なひとときでございました。訪問時間のため、勤務を調整された方も多かったと思います。ご協力に感謝申し上げます。